

Labor fecunda

Uno de los problemas de más urgente atención en España ha sido el de la vivienda. Y decimos «ha sido» porque hoy está en vías de franca solución gracias al celo e interés con que el Estado ha procurado—bajo la sabia dirección del Caudillo—instituir un organismo aptísimo para los fines de mirar por la salubridad e higiene de las viviendas y por la multiplicación de edificaciones dignas de un pueblo progresivo, como lo es España desde que se encontró a sí misma en el glorioso amanecer del 18 de julio de 1936.

La labor de la Fiscalía de la Vivienda es por demás fecunda y práctica. Su tarea de control sobre proyectos de obras, tanto de nueva edificación como de reforma, ha sido muy intensa y digna de los mayores elogios.

Una breve estadística nos dará idea de ella. Los proyectos de reforma corresponden a 4.111 edificios emplazados en ciudades, 316 en los medios rurales y 189 en el campo; en total 17.630 viviendas, la mayor parte correspondiente a alquileres superiores a 50 pesetas mensuales. Los presupuestos globales han ascendido a 175 millones de pesetas, correspondiendo 63 a Madrid y 17 a Barcelona. Todo esto en cuanto a las reformas. Los proyectos de nuevas construcciones han sido 4.303 y de estos edificios han correspondido 2.922 a ciudades, 644 a medios rurales y 637 al campo. El número de nuevas viviendas se ha elevado a 12.871, casi todas de alquiler reducido: Los presupuestos globales han ascendido a 470 millones, correspondiendo 90 a Madrid y más de 40 a cada una de estas tres provincias: Barcelona, Vizcaya y Valencia. En suma, se han «reformado» y «construido de nuevo» 8.819 edificios, que comprenden 30.410 viviendas, capaces para 150 personas. Los gastos han ascendido a 640 millones.

No queda aquí la labor de la Fiscalía. Esta ha expedido 60.500 cédulas de habitabilidad, corrigiéndose en las viviendas correspondientes los defectos sanitarios; y ha conseguido, con ello, que se albergaran en perfectas condiciones de higiene más de 300.000 personas.

El total es este: 90.910 viviendas saludables; 500.000 individuos alojados debidamente y 645 millones de pesetas empleados en las obras.

La argumentación matemática es la más convincente de ordinario y estos números nos hablan claro de la eficacia de una labor realizada con anhelos de superar los innumerables obstáculos que hoy se oponen a toda tarea que tenga por primer factor la economía. El Caudillo que impulsa las obras de reconstrucción nacional en todos sus órdenes ha sabido lograr la ambición de hogares sanos y alegres para los españoles que, siguiendo el ritmo constructor impuesto a la acción señalada, se admirarán un día de la transformación que nuestros pueblos nos ofrezcan.

Parte aliado: “Nuevo avance del octavo ejército inglés, después de ocupar El Hamma y Gabes”

“LOS ALIADOS NO HAN PODIDO CONSEGUIR ROTURA ALGUNA DE NUESTRAS LINEAS” (Parte alemán)

Mirando a Rusia...

Alemania no pierde de vista este frente que llama decisivo porque en él está el vivir para su retaguardia y para sus soldados. Los viveres y las materias primas que no le da su territorio se lo puede dar Rusia. La máxima concentración de sus fuerzas de guerra, efecto de la descomunal movilización que se está efectuando hace ya mes y medio en todo el territorio del Reich, mira el frente Este. El ruso no se cree, después del gigantesco esfuerzo hecho en el invierno, capaz de contener la avalancha que se avecina. La U. R. S. S. en el momento actual se da cuenta de dos cosas: Primero.—Si Alemania puede continuar la guerra un año más en las actuales condiciones—o en otros términos, si en este tiempo los aliados no desarrollan su plan de invasión de Europa—el Reich batirá certeramente a Rusia.

Segundo.—Si los aliados mantienen su actual inercia en el sentido antes indicado un año más, la U. R. S. S. quedará debilitada de forma que no podrá ya hacer sentir su fortaleza de potencia militar en Europa ni asumir una parte activa en el futuro. De aquí la absoluta necesidad del segundo frente en Europa.

Entra en escena

Nerín Gün, enviado especial en Ankara del muy importante diario suizo «Gazette de Lausanne», quien nos dice lo que sigue con respecto a Rusia. La responsabilidad de lo que escribe, a él se la dejo. No tengo manera de comprobar sus afirmaciones. «El Kremlin desea un segundo frente, por las siguientes razones.

A) Para permitir que el Ejército rojo se reorganice y asuma una parte activa en el momento que los aliados lleguen al máximo de su ofensiva en Europa.

B) Para permitir al Ejército ruso reponer los daños causados por la guerra y el esfuerzo económico que lo conducen al desastre y a la carestía...

C) Para debilitar a los aliados, ya que un segundo frente causaría pérdidas enormes, sobre todo a Gran Bretaña, de modo que la potencia militar inglesa no poseería en el día del triunfo una superioridad definitiva sobre el Ejército rojo...

Stalin ha seguido en 1939 y 1940 la política de inmovilidad, con lo que pretendía asegurarse la superioridad sobre

todos los beligerantes debilitados después de la lucha. Stalin contaba con la política inglesa, basada en provocar el debilitamiento del potencial bélico de alemanes y rusos.

La táctica staliniana.

Contra tal política, Stalin reacciona mediante la propaganda comunista en la propia Inglaterra y con las amenazas de una derrota roja y de un armistizio. Los rusos agravan a veces su situación para poner en un brete a los aliados. Y son capaces de renunciar al Cáucaso para amenazar a Inglaterra, y hasta se permiten hablar de un armistizio con el Reich.

Mi informador—añade el correspondiente—me asegura que en Rusia la hostilidad hacia los ingleses es aún más fuerte que contra los alemanes. Miles de observaciones permiten asegurarlo: Conversaciones, artículos de Prensa, medidas policíacas, opiniones del Partido, etc.

Para complementar esta información—acaba diciendo Nerín Gün—añadiré que en Ankara hemos notado cómo los miembros de la Embajada rusa no entran siquiera en contacto personal con los de la inglesa. La misma reserva siguen los periodistas de la «Tass», que acogen a los ingleses en sociedad con la misma frialdad que a alemanes o italianos. Y es que en Moscú se recuerdan aún las experiencias de Polonia, Yugoslavia y Grecia y no se muestran dispuestos a ser ellos solos los que saquen las castañas del fuego.

La campaña de Túnez

Lo que les dije ayer. Rommel no cede

Las últimas órdenes a una patrulla alemana



Para un servicio de exploración en territorio ocupado por los bolcheviques, una patrulla alemana recibe las últimas órdenes de su jefe.

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13.663

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 31 de marzo de 1943

AFIRMACION NACIONAL-SINDICALISTA

El vicesecretario de Ordenación Económica, de la Delegación provincial de Sindicatos, camarada Francisco Abella, desarrolló anoche en el Teatro Principal el tema de “La Propiedad y la Falange”

Presidido por el excelentísimo señor Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada López Baños, a quien acompañaban en el escenario el Presidente de la Diputación Provincial, la Delegada provincial de la Sección Femenina, el secretario provincial del Movimiento y el administrador provincial, junto con los delegados provinciales de Sindicatos Justicia y Derecho, Excombatientes, de Educación Popular Sanidad, Información, Transportes, S. E. M., Frente de Juventudes y secretario local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., tuvo lugar anoche en el Teatro Principal el anunciado acto de afirmación Nacional Sindicalista, que for-

ma parte del ciclo organizado por la Jefatura Provincial del Movimiento para divulgación de la doctrina del Movimiento. La conferencia estaba a cargo del camarada Francisco Abella, vicesecretario de Ordenación Económica de la C. N. S., abogado del Estado y Medalla de la Vieja Guardia, quien desarrolló el tema «La Propiedad y la Falange».

Comenzó el camarada Abella expresando su gratitud por haber sido invitado a ocupar una tribuna por la que han desfilaro anteriormente voces muy autorizadas, así como el sentido de responsabilidad que impone al conferenciante. No es tarea fácil la que va a desempeñar y no se ha de esperar de su disertación ni el de un milán político ni el de un discurso académico, que no es tal la finalidad de estos actos de afirmación Nacional-Sindicalista. Tampoco rozará temas de orden jurídico que no pueda poner a la altura del último de sus oyentes.

Señala las fases de todo movimiento político para determinar en el nuestro el final de la época de creación en el día 19 de noviembre de 1936, fecha de la muerte de José Antonio, y la actual época de apostolado en la que los españoles aprenden y asimilan la verdad Nacional-Sindicalista, destacando la labor de los que vivieron la primera hora para descubrir el valor de esa verdad falangista, pues si en los tiempos pasados cumplieron la consigna de audacia ahora han de cumplir la otra consigna de propaganda sobre los fines que deben lograrse con igual entusiasmo que entonces.

Interés del estudio de la propiedad

Define la propiedad, al entrar en el tema, en sus acepciones vulgar, filosófica y jurídica, sentando, para luego deducir conclusiones sobre ella, la que da Alfonso X, el Sabio, en Las Partidas: «Poder que ome ha en su cosa de hacer della e en ella lo que quisier segund Dios e segund fuero». Pasa al estudio de la evolución histórica de la propiedad desde los tiempos primitivos a los actuales, pasando por la concepción romana, clima propicio al establecimiento de la propiedad individual donde la propiedad no cumple la función social que el Cristianismo ha de señalarla más tarde; destaca el ambiente de inseguridad que crean las invasiones dando lugar al amparo feudal, amparo que viene luego a ser innecesario gracias al robustecimiento de la autoridad real en el régimen de monarquías absolutas, para terminar en el estudio de la concepción liberal dentro de la cual la falta de moral conduce «a la situación desesperante y monstruosa de ser proletario», es decir: hombres que, sin nada propio, «han de instaurarse en esas plazas de los pueblos, soporlando el sol o el cierzo a ver si para alguien que los tome por unas horas a cambio de un jornal, como se toman en los mercados de Africa los esclavos y los camellos», según el decir de José Antonio.

Reacción frente al concepto liberal

Continuando su discurso, el camarada Abella, estudia ahora la reacción frente al concepto liberal en la que se alzan las banderas marxista, católica y Nacional-Sindicalista, señalando esta última que la iluzión tiene como principal destino mejorar las condiciones de vida de

cuantos integran un pueblo. Analiza las doctrinas marxistas para refutarlas debidamente, discutiendo sobre la «postura» de Proudhon, el jefe comunista francés que lanza el aserto, de que la propiedad es un robo. La doctrina prouhoniana es contradictoria y así lo demuestra el camarada Abella con firmes argumentos.

Pasa luego al estudio de la doctrina católica contenida particularmente en las encíclicas de los dos grandes colosos de la Sociología moderna, León XIII y Pío XI, declarando cómo la iglesia es la primera que proclama «que los hombres deben tener cuenta no solo de su propia utilidad, sino también el bien común que se deduce de la naturaleza misma de la propiedad que es a la vez individual y social.» Y cita con diversos motivos las frases de los citados pontífices en que dicen «no es lícito que haya muchos pobrísimos y pocos riquísimos» (León XIII) y que «nadie puede pretender eximirse con pequeñas dadas de misericordia de los grandes deberes impuestos por la justicia» (Pío XI). Con otras citas de los mismos Papas corrobora la posición justa de la Iglesia Católica, a cuya doctrina pone paralela la de nuestro Movimiento, pues que la doctrina falangista se halla directamente inspirada en la doctrina católica. Señala que no le cumple hacer propaganda demagógica, ni no que muestra la doctrina a los afiliados y a los demás para que la conozcan. En el Nacional-Sindicalismo ha de usarse la propiedad como decía Alfonso X: segun Dios e segun fuero. Hay derechos y deberes que cumplir que se han de tener igualmente en cuenta: el propietario ha de usar de su riqueza en beneficio propio de manera que repercuta en beneficio ajeno.

Señala propiedades que conviene

El espíritu cristiano y justo del Jefe del Estado

Se concede la libertad condicional a los condenados por delitos de rebelión a penas que no excedan de veinte años

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publicará hoy, entre otras, la siguiente disposición:

LEY DE 30 DE MARZO DE 1943, que se concede libertad condicional a los penados por delitos de rebelión a penas que no excedan de veinte años.

«Como continuación de la política penitenciaria, iniciada por ley de 4 de Junio de 1940, de ir mitigando, dentro de ciertos límites, la inflexibilidad de las sanciones impuestas por imperativo legal a los penados por la rebelión marxista, de que fueron merecedores, se estima procedente extender a los dos grados restantes de la pena el campo de aplicación de la ley de 16 de Octubre último, sin otra excepción que la derivada de la naturaleza en los hechos sancionados.

En su virtud dispongo:

Artículo 1.º Los condenados a penas que no excedan de 20 años, por el delito de rebelión, en cualquiera de sus formas, cometido entre 18 de Julio de 1936 y el primero de Abril de 1939, gozarán de los beneficios de la libertad condicional, mediante los mismos requisitos y en iguales circunstancias que se determinan en la ley de primero de Abril de 1941.

Art. 2.º Quedan excluidos de los beneficios a que se refiere el artículo precedente los penados que debidamente haber sido condenados por la naturaleza

Informaciones del Vaticano

Se usen en las audiencias del Pontífice

CIUDAD DEL VATICANO, 30.— Aunque el Santo Padre se encuentra restablecido de su ligera indisposición, no se celebrará mañana la acostumbrada audiencia pública de los miércoles.—EFE.

El Colegio de cardenales ha quedado reducido a 47 miembros

CIUDAD DEL VATICANO, 30.— Debido a los últimos fallecimientos, el Colegio de cardenales, que normalmente se compone de 70 miembros, ha quedado reducido en la actualidad a 47. No obstante, se informa en el Vaticano, que de momento no se puede contar con nuevos nombramientos, ya que el Santo Padre está decidido a no convocar el Consistorio antes de que la guerra termine. Se añade que, aunque el número de cardenales que componen el Colegio disminuyese aún más no surgirán dificultades para la administración de la Iglesia.—EFE.

Intervenir como la prensa, el cine y la radio, para que no sean empleadas como medio de perversión; fuentes y riego, propiedades con doble unción individual y social, etc.

Señala dos clases de legislación respecto a la propiedad: una de amparo y respeto, otra, parte sobrando al servicio de los pobres: la propiedad de lo superfluo. Da lectura a los puntos XIII de Falange y XII del Fuero del Trabajo y destaca la cercanía existente entre León XIII y la Falange cuando ésta nos señala en el punto XII que «no es tolerable que masas enormes vivan miserablemente, mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos». Y después de demostrar que la diferencia entre la doctrina de la Iglesia y la doctrina falangista está solo en que aquella cuenta solo con el imperio de lo espiritual, mientras que la Falange procura el cumplimiento de las leyes justas dictadas con medios de orden temporal termina que el tema que nuestro Caudillo nos señala es el de ser mejores, no el de estar mejor, «que es necesario que haya menos ricos para que haya también menos pobres».

El público que llenaba el Teatro aplaudió al conferenciante, cantando con entusiasmo el Himno «Cara al Sol», cuyos gritos finales dió el jefe provincial. Este advirtió que todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS deben acudir mañana a los actos que en conmemoración del Día de la Victoria tendrán lugar en la Plaza de Santa Teres.

Una vez más el glorioso Caudillo da muestras de su corazón compasivo y justiciero. Para demostrar esto, que decimos, ahí está la importante ley de la Jefatura del Estado que hoy publicará el «Boletín Oficial del Estado». Por ella disfrutará de libertad condicional un considerable número de reclusos, condenados por delitos de rebelión a penas que no excedan de veinte años. Con esta declaración de caridad cristiana, volverán a la comunidad nacional buen número de españoles, víctimas de las doctrinas rojas. Y atestigua la fortaleza del Estado, que no vacila en incorporar a la sociedad a esos miembros momentáneamente apartados de ella y seguramente arrepentidos, a fin de que cooperen con su labor y su trabajo al engrandecimiento patrio. Esta ley que será recibida con alegría por miles de familias es la mejor prueba de la fuerza moral de la victoria.

